

SUDÁN Al menos 30 muertos en la represión de las protestas **P7**

ENSAYO Versiones enfrentadas sobre la leyenda negra **P26**

FÚTBOL El Tigre argentino: del descenso a la Libertadores **P33**

México advierte a EE UU de que no cambiará su política de asilo

Ebrard rechaza la categoría de “tercer país seguro” en vísperas del inicio de las conversaciones en Washington

A. MARS / E. CAMHAJI
Washington / México

Son 10 días de máxima tensión. Ese es el plazo del canciller mexicano, Marcelo Ebrard, para intentar desactivar la crisis desatada por la decisión de Donald

Trump de imponer un arancel del 5% a todos los productos mexicanos como presión al Gobierno de Andrés Manuel López Obrador en materia migratoria. La difícil misión del titular de Exteriores, en Washington desde el pasado viernes, no ha empezado con los mejores augurios. Su homólogo estadounidense, Mike Pompeo, está de visita en Europa y el principal interlocutor designado por la Casa Blanca para tratar con México, el yerno de Trump, Jared Kushner, acompaña al presidente en su visita al Reino Unido.

Pese a ello, el jefe de la diplomacia mexicana trazó ayer las líneas rojas que no piensa traspasar en la negociación: la dignidad nacional y la posibilidad de convertirse en “tercer país seguro”, una categoría por la que los solicitantes de asilo o refugio en EE UU son enviados al país vecino donde reciben la misma protección. “No me lo han planteado, pero sería inaceptable”. El Ejecutivo mexicano también ha advertido a Washington de que sus medidas pueden ser contraproducentes: “la imposición de aranceles no reducirá el flujo migratorio”, dijo Ebrard. **PÁGINA 9**

Bukele encara la memoria histórica de El Salvador

C. S. M., México

Nayib Bukele, el hombre de 37 años que el sábado asumió la presidencia de El Salvador, ha hecho un gesto para reconciliar al país con su pasado. Su primera orden como mandatario ha sido ordenar la retirada de un cuartel el nombre de un militar responsable de la Masacre de El Mozote, donde fueron asesinadas casi 1,000 personas en 1981 y que está considerado como el capítulo más negro de la historia del país. Durante tres décadas las víctimas habían exigido justicia. **PÁGINA 7**

Treinta años después de Tiananmen, Pekín vigila a su población

China: de los tanques al control digital

MACARENA VIDAL LIY, Pekín
El control que China ejerce sobre sus ciudadanos ha cambiado mucho desde la matanza de Tiananmen en 1989. Hoy el Gobierno usa tecnología de reconocimiento facial, cámaras y censura de información política e histórica para controlar a la población. **PÁGINA 6**



TRUMP, UN VIAJE POCO DIPLOMÁTICO. El presidente de EE UU llegó a Londres con polémica por su ataque al alcalde, Sadiq Khan, y su defensa del Brexit duro. En la foto, la reina Isabel II, de 93 años, entre Donald y Melania Trump. / V. J. (AP) **PÁGINA 4 / EDITORIAL EN LA PÁGINA 12**

Ni Una Menos cumple cuatro años con un enorme respaldo

El movimiento que rompió el silencio en Argentina

MAR CENTENERA, Buenos Aires
Tras el asesinato de Chiara Páez, de 14 años, en 2015, la periodista Marcela Ojeda lanzó un desafío: “Actrices, políticas, artistas (...) mujeres, todas, ¿no vamos a levantar la voz? NOS ESTAN MATANDO”. Cuatro años después, el movimiento Ni Una Menos ha desencadenado un gran cambio social en Argentina contra la violencia machista. “Las mujeres se animan a romper los pactos de silencio y denunciar”, dice a EL PAÍS una de las fundadoras. En 2018 hubo en el país 278 víctimas de violencia de género. **PÁGINA 23**

Ningún país conseguirá la meta de la igualdad de género en 2030

A. AGUDO / P. ÁLVAREZ, Madrid
Los 193 países de las Naciones Unidas se comprometieron a lograr la igualdad de género en 2030. Ninguno lo ha conseguido aún y tampoco lo hará para la fecha fijada, según el Índice de Género de los ODS 2019, publicado ayer por Equal Measures 2030, una coalición de fundaciones. Dinamarca es el que más cerca está de lograrlo, con una nota de 89,3 sobre 100. **PÁGINA 24**

LA COMEDIA QUE CAMBIÓ PARA SIEMPRE EL CONCEPTO DE LA PALABRA MATRIMONIO

RICARDO DARÍN ANDREA PIETRA

ESCENAS DE LA VIDA CONYUGAL

de INGMAR BERGMAN

Dirección NORMA ALEANDRO

MADRID	Teatros del Canal	18 a 22 Sept. 2 a 20 Oct.
VALENCIA	Teatro Olympia	25 a 29 Sept.
ZARAGOZA	Palacio de Congresos	24 a 26 Oct.
PALMA DE MALLORCA	Auditorium	1 a 3 Nov.
BILBAO	Campos Elíseos Antzokia	6 a 10 Nov.
BARCELONA	Teatro Tivoli	14 a 24 Nov.

Canadá admite su culpa en el genocidio de mujeres indígenas

JAIME PORRAS FERREYRA, Montreal
Las indígenas canadienses han sufrido un genocidio y el Estado de Canadá ha sido cómplice en esa acción criminal. Estas son las trascendentales conclusiones de casi tres años de trabajo de la comisión encargada por el primer ministro, Justin Trudeau, de investigar esta oscura etapa de la historia del país norteamericano.

El informe recogió el testimonio de más de 2.000 personas y concentró su investigación en un millar de asesinatos perpetrados entre 1980 y 2012. El texto, entregado ayer al primer ministro, incluye unas 200 recomendaciones al Gobierno para que mejore la situación de la comunidad indígena, que representa hoy un 4% de la población. **PÁGINA 8**